



BAJO RESERVA

Ken Salazar, la última y nos vamos

Todo está listo para el adiós del embajador **Ken Salazar**, quien hoy lunes ofrece su última conferencia en la residencia oficial de Estados Unidos, en las Lomas de Chapultepec, después de



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ken
Salazar

tres años en nuestro país. Don Ken, nos recuerdan, pasó de ser el embajador más asiduo a Palacio Nacional, a que su presencia en el recinto presidencial y su interlocución con miembros del gobierno federal fueran puestas en "pausa", tras sus críticas a la reforma al Poder Judicial. Nos dicen que hay expectativa sobre cuáles serán las últimas declaraciones de don Ken antes de dejar el país. ¿Seguirá pensando el embajador que la elección de jueces será aprovechada por los cárteles, y que no resolverá la corrupción judicial ni tampoco fortalecerá al Poder Judicial, como opinaba en octubre, antes de ser puesto en pausa?

Morenistas que temen la llegada de la reforma contra el nepotismo

Nos hacen ver que la reforma electoral que será enviada por la presidenta **Claudia Sheinbaum** al Congreso este año para prohibir el nepotismo ya tiene algunos damnificados dentro del movimiento de la autollamada Cuarta Transformación. Existe dentro del partido una larga lista de hermanos, hijos, y hasta progenitores que buscan saltar a ocupar directamente el espacio que hoy tienen sus familiares directos. Quien aspire a suceder a un familiar deberá esperar al menos un sexenio para hacerlo, de acuerdo con una de las cláusulas que más se ha comentado que formará parte de la reforma, según comentan algunos morenistas. Uno de los afectados directos, sería el senador **Félix Salgado Macedonio**, quien siempre está apuntado para ser candidato a la gubernatura de Guerrero, pero que con la reforma tendría que esperar hasta 2033 para hacerlo, pues su hija es la actual mandataria estatal. Don Félix, nos dicen, no es el único senador que quedará impedido para suceder en el gobierno a un familiar.

Crecen consultas en consulados de México en EU

A unos días de que **Donald Trump** tome posesión como presidente de Estados Unidos, nos comentan que algunos consulados mexicanos en la vecina nación han tenido aumento de conacionales que acuden a solicitar algún tipo de orientación. Nos señalan que después de la instrucción de la presidenta **Claudia Sheinbaum** de dar atención a los mexicanos en Estados Unidos, se han registrado más personas ante el "Consulado de Puertas Abiertas" en busca de orientación. Las autoridades consulares estiman que esta semana y la próxima crezca el número de visitas ante las amenazas de Trump de realizar deportaciones masivas de inmigrantes.

Organizaciones civiles preparan métricas para la educación pública

Nos comentan que ante la desaparición de Mejoredu, institución encargada de evaluar y realizar las métricas de la educación en México, organizaciones en temas educativos lanzarán mecanismos alternos para la generación y análisis de datos en materia educativa. Nos comentan que en el sector educativo no hay claridad de cómo se medirá si hay avances en las aulas y los planteles. Organizaciones como Mexicanos Primero y Educación con Rumbo preparan el lanzamiento este mes de sus plataformas de información para que la sociedad civil realice sus propias métricas. Habrá que ver cuál es la postura del gobierno federal ante los datos que generen estas organizaciones ciudadanas.